



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Cara a cara.** Después de varias semanas de encontronazos entre el gobierno federal, sus seguidores y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por fin se vieron las caras frente a frente. El ministro **Javier Laynez** asistió a la Cámara de Diputados para conocer las conclusiones del foro que Morena organizó con miras a cambiar la forma en que se integra ese Poder de la República. La ministra **Yasmín Esquivel** expresó que se debe reflexionar sobre la reforma al Poder Judicial y admitió que la sociedad desconfía de los encargados de impartir la justicia. **Esquivel** manifestó estar convencida de que los tribunales judiciales no deben ser ajenos a la crítica. Una invitación así merecía respecto de ambas partes. Bien.

**2. Autoblindaje.** Por algo se empieza. Y si el gobernador de Tamaulipas, **Américo Villarreal**, pretende brindar protección a sus gobernados, primero debe dársela a sí mismo. En su reciente visita a la Ciudad de México llamó la atención el número de guardaespaldas que traía. Una imagen que se proyecta cuando se ha incrementado el clima de violencia en su estado. Apenas hace unos días, el secretario de Seguridad Pública de Tamaulipas, **Sergio Hernando Chávez**, aseguró que no se había reforzado la seguridad de ningún funcionario estatal, luego del ataque que sufrió recientemente el secretario general de Gobierno, **Héctor Joel Villegas González**. Es decir, mintió. ¿Y aquello de la pobreza franciscana?, ¿no aplica, señor gobernador?

**3. Con rumbo.** El nombramiento de **Cuauhtémoc López** como coordinador de **Adán Augusto** rinde frutos. Se hace cargo de los trabajos en la circunscripción 5, que incluye Hidalgo, Colima, Estado de México y Michoacán, donde el diputado federal de Morena organiza las acciones que realizan los delegados en dichas entidades. Conocido por su día a día con las familias hidalguenses, no le fue difícil reunir a más de ocho mil personas en la capital del estado para apoyar al exsecretario de Gobernación, quien le reconoció el esfuerzo. Quienes conocen a **Ochoa** saben de sus deseos de incorporarse al Senado y el evento multitudinario puede ser el trampolín. Si lo vemos en la Cámara alta, aquí están las razones. ¿O la alcaldía de Pachuca?

**4. En sus marcas...** El Frente Amplio por México puso en funcionamiento la plataforma para que sus 13 *suspirantes* a la coordinación nacional de la alianza opositora puedan recabar 150 mil firmas de apoyo en al menos 17 entidades para continuar en el proceso de selección. Entre los que han avanzado a esta fase se destacan **Xóchitl Gálvez**, **Santiago Creel**, **Enrique de la Madrid**, **Beatriz Paredes** y **Gabriel Quadri**. Mucha crítica a Morena por participar en un proceso adelantado, pero, seamos sinceros, si ellos no lo hacían, los barrían. Las preguntas son: ¿quién logrará el objetivo?, ¿están todos los que deberían?, ¿hay quienes sólo hacen mosca?, ¿terminarán enemistados?, ¿sí apoyarán al vencedor como tanto presumen? Veremos.

**5. ¿A la hoguera?** A principios de semana, el pleno de la Suprema Corte eligió la terna que enviará al Senado para la vacante en la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En votación secreta y por cédulas, las elegidas son: **Nancy Correa Alfaro**, **Araceli Yhalí Cruz Valle** y **María Cecilia Guevara y Herrera**. En este proceso participaron únicamente mujeres, pues se trata de cubrir la vacante que dejará la magistrada **Gabriela Villafuerte Coello**, quien terminará su periodo legal en el cargo en septiembre. La presidenta de la SCJN, **Norma Lucía Piña**, agradeció a todas las participantes en este proceso. Una vez conocidos los nombres, se espera la aprobación pública de los morenistas. O su andanada en redes y los bots desacreditando el proceso.